



Síntesis Informativa 27/octubre/2022

SECRETARIO

(B-500) Cumple Agricultura decreto presidencial para sustituir gradualmente el glifosato; advierte sobre riesgos por prohibición inmediata

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural no promueve ni utiliza de modo alguno el agroquímico denominado glifosato, por el contrario, estamos cumpliendo con el decreto presidencial para sustituirlo gradualmente, afirmó el titular de la dependencia, **Víctor Villalobos Arámbula**, quien, sin embargo, advirtió que la prohibición inmediata de su uso, al igual que el de otros plaguicidas en el campo, impactaría en la seguridad alimentaria del país, con efectos inflacionarios. **Excélsior 36 / El Universal 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002700nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002174nc.pdf

<https://www.milenio.com/politica/senado-analiza-reformas-materia-plaguicidas-fertilizantes>

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n_gobierno-mexicano-advierte-sobre-riesgos-por-prohibici%C3%B3n-pronta-de-glifosato/48009906

<https://colima.quadratin.com.mx/principal/cumple-sader-con-sustituir-gradualmente-el-glifosato/>

<https://agendadeldesarrollsocial.com/cumple-agricultura-decreto-presidencial-para-sustituir-gradualmente-el-glifosato-advierte-sobre-riesgos-por-prohibicion-inmediata/>

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1585415048461262849>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/sader-advierte-que-pronta-prohibicion-de-glifosato-impactaria-en-la-seguridad-alimentaria-del-pais/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/sader-advierte-que-pronta-prohibicion-de-glifosato-impactaria-en-la-seguridad-alimentaria-del-pais/>

TWITTER

@vmva1950

Participamos en el Primer Parlamento Abierto en materia de Plaguicidas y Fertilizantes, organizado por el @senadomexicano, orientado a analizar y discutir beneficios e impactos productivos y ambientales en el uso de insumos agroquímicos.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1585388419957788674>





SECRETARÍA

(B-499) Potencializa México la capacidad para irradiar frutas y fortalece la exportación de vegetales frescos.- Con el objetivo de facilitar el intercambio comercial de productos frescos entre México y Estados Unidos, las agencias sanitarias de ambos países certifican plantas de irradiación en sus territorios, las cuales eliminan plagas y bacterias de los productos vegetales frescos. Con el fin de evaluar las condiciones de operación de la nueva planta de irradiación Reveam Inc, ubicada en McAllen, Texas, funcionarios del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** visitaron las instalaciones y constataron que cuenta con la infraestructura necesaria y el personal técnico capacitado para garantizar la sanidad de los alimentos que se exportan. **24 Horas 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/10/Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001964nc.pdf
<https://coneme.com.mx/2022/10/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<https://hojaderutadigital.mx/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<https://hiptex.com.mx/noticias/36663/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos>
<https://acustikrural.com/nacional/2022/10/26/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<https://argonmexico.com/2022/10/26/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<https://cxunews.com/2022/10/26/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<https://www.voragine.com.mx/2022/10/26/potencializa-mexico-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<https://redfinancieramx.mx/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<https://claseturista.com.mx/2022/10/26/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<https://www.periodicomitierra.mx/mejorar-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-vegetales-fortalece-su-exportacion/>
<https://www.angulo7.com.mx/2022/10/26/mexico-potencializa-capacidad-para-irradiar-frutas-y-vegetales-frescos/>
<https://sandyaguilera.com/fortalece-mexico-la-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<https://campoyturismo.com/2022/10/26/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<https://mayacomunicacion.com.mx/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/>
<http://revistacomentarios.com/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/?fbclid=IwAR3p9yJFwq0W9vw5dEapvtjU98P18noCV7fSaE0oDqOahQjR36d5L3HI6zU>
http://noticiasdemexico.com.mx/principal/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/?fbclid=IwAR1a_py6ZEDY LXIHAGu9IPQsWoBvRqiEvfX6V2qyYOHKHyp6lCGY2YA6pY





https://elnacionaldiario.com/2022/10/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/?fbclid=IwAR0BkiUEIxOGbqhcmlU-0axhykDFvs45FFcco_dx7xD3CQyjkW3vks3jig

<https://5wredactor.com/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales-frescos/?fbclid=IwAR18Wgblmqafz4-FeSYfvOq3121kgPIDD2GNsTSjd0I31eFIL7iLYpqrI6M>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/potencializa-mexico-la-capacidad-para-irradiar-frutas-y-fortalece-la-exportacion-de-vegetales->

frescos/?fbclid=IwAR07HtR4kcP2Oz9jKoh59p5vThdD3EoWj_v4Vk6d5yIIQ4O6WedI429S7lw

<https://twitter.com/BrunoCortesFP/status/1585411162748895237>

<https://www.facebook.com/TierraYaquiNoticias/photos/a.106070658659181/184999874099592/>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=633360698208197&set=a.556144725929795>

Empresa israelí instalará planta de reciclado agrícola en Culiacán

Debido a que Sinnlon es el principal productor de alimentos frescos de México, la compañía israelí Netafim, dedicada a los sistemas de agricultura de precisión, anunció la puesta en operación de la planta recicladora de plástico agrícola más grande del país en la capital del estado: Culiacán. La firma israelí prevé para el año 2030 usar 45% de plástico reciclado en su producción global de líneas de goteo, indicó el director de Sustentabilidad, JohnFarner. Detalló que la balanza comercial agrícola de México es favorable, y de acuerdo con cifras de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, en el año 2021 ascendió a 44,442 millones de dólares, aunque ello supone la producción de más de 300,000 toneladas de residuos plásticos agrícolas cada año. **El Economista 59**

https://testigos.intellicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002000nc.pdf

Mosaico rural / México libra investigación de EU y continúa exportación de frutas y hortalizas/ Luis P. Cuanalo Araujo

Después de una solicitud hecha por la delegación de Florida en el Congreso estadounidense y bajo la Sección 301 de la Ley de Comercio de ese país, México pudo librar una posible investigación que hubiera puesto en riesgo las exportaciones de frutas y hortalizas hacia nuestro principal socio comercial. De acuerdo con datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, en 2021, las exportaciones mexicanas de frutas y hortalizas frescas a Estados Unidos ascendieron a 11 millones de toneladas con valor superior a 16 mil millones de dólares. **Contrarréplica 12**

https://testigos.intellicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001406nc.pdf

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Aviso por el que se da a conocer información relativa a solicitudes de títulos de obtentor de variedades vegetales, correspondiente al mes de agosto de 2022.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5669798&fecha=27/10/2022#gsc.tab=0





AGRICULTURA

Egresada UAEMéx representó a México en encuentro internacional sobre medio ambiente

Las juventudes somos el agente de cambio que Latinoamérica necesita para combatir el cambio climático, ya que dentro de poco tiempo nos enfrentaremos a graves crisis ambientales, sobre todo, las comunidades más vulnerables, mencionó Diana Joselyn González Peñaloza, egresada de la Licenciatura en Relaciones Económicas Internacionales de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), quien representó a México en la Regional Conference of Youth 2022. Gracias a este proyecto, González Peñaloza fue representante de México en la RCY en materia de agricultura y alimentación, ya que durante sus años como activista ha obtenido experiencia en el trabajo que realizan los campesinos que se dedican a trabajar la tierra para frenar la entrada de empresas transnacionales a los países latinoamericanos. **Diario Amanecer 9 / Puntual 5 / La Tribuna 5 / Abc 2 / El Valle 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imágenes_27102022/27102022000717nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imágenes_27102022/27102022001336nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imágenes_27102022/27102022001412nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imágenes_27102022/27102022001452nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imágenes_27102022/27102022003089nc.pdf

Cuenta corriente / ¿Viraje en energía de la 4T? / Alicia Salgado

DE FONDOS A FONDO. Parlamento Abierto sobre plaguicidas, fertilizantes y seguridad alimentarla, convocada por las comisiones de Salud, Medio Ambiente Recursos Naturales y Cambio Climático, Estudios Legislativos Segunda y la Comisión de Agricultura, Ganadería Pesca y Desarrollo Rural, muestran la incapacidad de escucha que tienen algunos en el gobierno de la transformación. Fueron ayer cuatro paneles, y en todos simplemente avasallaron con la repetición de la misma decisión: prohibir la importación a partir de 2024 de granos y oleaginosas genéticamente modificados. Esa decisión, un mero balazo en el pie, implica que López Obrador tendrá que lograr que la producción en México, sólo de maíz, se eleve de 22 millones de toneladas a 46 millones de toneladas. **Excélsior 37**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imágenes_27102022/27102022002733nc.pdf

Capacitarán en quemas agrícolas para evitar incendios forestales

Con el fin de promover la cultura de prevención de incendios forestales y de capacitación permanente en la quema de residuos de cosechas, de huertos frutícolas, agostaderos o praderas en terrenos agropecuarios colindantes con forestales, comisiones legislativas aprobaron reformas para establecer la capacitación y acreditación de las personas dedicadas a estas quemas agrícolas en predios colindantes con zonas boscosas.





En reunión de trabajo para dictaminar la iniciativa de reforma al Código para la Biodiversidad del Estado de México, las comisiones de Desarrollo Agropecuario y Forestal y Protección Ambiental y Cambio Climático coincidieron en facultar a la Protectora de Bosques del Estado de México (Probosque) para impartir esta capacitación. **Diario Amanecer 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022000773nc.pdf

Avanza Censo Agropecuario 2022: INEGI

Jaime Hernández Vergara, Coordinador Estatal México Poniente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), dio a conocer que a poco más de cinco semanas de iniciado el Censo Agropecuario 2022, no se han presentado incidentes que detengan la labor de recolección de información de la estructura operativa entre los productores mexicanos. Mencionó que la difusión se ha dado mediante sesiones informativas a las autoridades de los tres niveles de gobierno, a los comisariados ejidales o bienes comunales, y a los diferentes actores del sector agropecuario o asociaciones. El Censo Agropecuario permitirá tener información muy precisa y abundante sobre la actividad agrícola, pecuaria y forestal en todo el país. **Diario Amanecer 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022000777nc.pdf

El ingreso de divisas, en nivel récord; remesas lideran la lista

Las principales fuentes de ingresos del extranjero del país, que a su vez son un motor fundamental en el desempeño de la economía mexicana, como remesas, inversión extranjera directa (IED), turismo y exportaciones agropecuarias no sólo se han recuperado y regresado a los niveles que tenían antes de la pandemia, sino que han alcanzado marcas históricas, revelan datos oficiales. Superan los montos que tenían antes de la pandemia de covid-19 Se suman inversión extranjera directa, ventas petroleras, turismo y exportación agropecuaria. **La Jornada 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001516nc.pdf

Niega titular de Sedatu daños por Tren Maya

El secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Román Meyer, reconoció que el impacto que tiene el Tren Maya en la selva del sureste mexicano se ha establecido en cuatro mil900 hectáreas. Sin embargo, aseveró que la mayoría de estos daños son en zonas ya impactadas que van al costado de vialidades. "(El Tren Maya) solo representa 1% de lo que es la deforestación por crecimiento urbano, que asciende a 230 mil hectáreas y por deforestación por producción agropecuaria, que es de 250 mil hectáreas en un mismo periodo, prácticamente 23 años", afirmó Meyer. **24 Horas 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001703nc.pdf





Convierte Orbia mangueras usadas en combustible

La fabricante Orbia Netafim arrancó la operación de su planta recicladora de plástico en Culiacán, Sinaloa, la cual tiene una capacidad inicial de reciclaje de más de 3 mil toneladas de residuos al año. Esta es la planta más grande en reciclado de Orbia para el negocio de agricultura de precisión. El complejo recibirá de los agricultores mexicanos mangueras de goteo usadas, las cuales serán trituradas y lavadas para convertirlas en pellets, una especie de combustible granulado. **Reforma 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002408nc.pdf

Nombres, nombres y ... nombres / Proman logra MIA e iniciará planta de fertilizante en 2023 / Alberto Aguilar

La buena noticia es que la alemana Proman ya logró obtener la MIA por la Semarnat de María Luisa Albores. Otro paso para que su subsidiaria Gas y Petroquímica de Occidente (GPO) que lleva Arturo Moya pueda seguir adelante con la construcción de una primera planta de amoniaco en Sinaloa. En la larguísima ruta crítica también obtuvo el aval en una consulta indígena. La idea es iniciar la construcción en el primer trimestre del 2023. **El Sol de México 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002535nc.pdf

México es mercado 12 global en alimentos para mascotas

Debido a que 70% de los hogares mexicanos tiene una mascota, el país se convirtió en el mercado número 12 a escala mundial en venta de alimento para animales de compañía, dio a conocer la consultora Euromonitor. México reporta ventas anuales por 2 mil 400 millones de dólares, es decir, alrededor de 48 mil millones de pesos. La mayor parte del alimento para mascotas que se consume en el país son croquetas, pero el alimento húmedo como sobres y especialidades gana terreno. **El Universal 28**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002663nc.pdf

GANADERÍA

La Cámara de Senadores convocó a la Federación de MVZ. para dialogar sobre bienestar animal

Al participar en la Cámara Alta de la República, el presidente de la FedMVZ, el MVZ. Arturo Sánchez Mejorada reiteró la unidad que debe existir para tratar el tópico de bienestar animal, e instó a que no se distorsione ni desinforme en estos temas. La Federación de Colegios y Asociaciones de Médicos Veterinarios Zootecnistas de México (FedMVZ), participó en el foro de Bienestar Animal organizado por el Senado de la República, esto para manifestar la importancia de la figura del gremio como autoridad en los temas relacionados con la sanidad y el bienestar animal.





En entrevista exclusiva para PECUARIOS.COM, el presidente del organismo, el MVZ. Arturo Sánchez Mejorada, explicó que con estas acciones, llevaron hasta los legisladores la necesidad de medir el bienestar de las especies de compañía y producción, a través de parámetros científicos que abonen en la salud pública y la seguridad alimentaria.

<https://www.porcicultura.com/destacado/la-camara-de-senadores-convoco-a-la-federacion-de-mvz-para-dialogar-sobre-bienestar-animal>

Superan récord gases de efecto invernadero

Los niveles de los principales gases de efecto invernadero en la atmósfera registraron en 2021 nuevos récords, según un informe publicado por la Organización Meteorológica Mundial (OMM), que alertó en especial de una subida nunca vista en la concentración de metano. Los niveles de ese gas registraron su mayor incremento anual desde que se comenzó a medir sistemáticamente su presencia en la atmósfera hace casi 40 años y, según la OMM, el motivo aún no está suficientemente claro y puede ser una combinación de causas naturales y de actividad humana. La agencia apunta que la subida de los niveles de metano procede principalmente de zonas pantanosas, donde la crisis climática puede estar acelerando la descomposición de materia orgánica. Otras fuentes importantes de este gas son los cultivos de arroz y el ganado vacuno. **El Sol de México 23 / El Sol de Toluca 26**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022003117nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001981nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Pobladores exigen a Pemex atender derrame en Oaxaca

Pobladores de Santa Gertrudis Miramar, en Oaxaca, reanudaron este miércoles un bloqueo en la carretera costera Huatulco-Salina Cruz, para exigir a Petróleos Mexicanos (Pemex) la atención inmediata al derrame en Salina Cruz y Tehuantepec. De acuerdo con los pobladores, la empresa productiva del estado únicamente consideró afectaciones en tres playas de Salina Cruz, pero no incluyó la parte costera que pertenece a Tehuantepec y que también resultó con daños. Asimismo, fueron localizadas sin vida el fin de semana pasado, 14 tortugas Golfinas especie que se encuentra en temporada de arribazón para desovar-en dos de los destinos donde ocurrió el derrame: Playa Azul y Salinas de Marqués. **24 Horas 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001842nc.pdf





ENFERMEDADES | PLAGAS

Vietnam continuará con la vacunación contra la Fiebre Porcina Africana con 600,000 dosis

Luego de la muerte de 700 cerdos por sospecha de que el causante fuera el inmunizador, el gobierno de Vietnam reiteró que la causa fue la mala aplicación, por lo que se dispondrá de hasta 600,000 dosis para inocular parte del el hato nacional. Derivado de los buenos resultados en el uso de su vacuna contra la Fiebre Porcina Africana (FPA), el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural de Vietnam informó que tiene planes para disponer de hasta 600,000 dosis para fortalecer el hato nacional.

<https://www.porcicultura.com/destacado/vietnam-continuara-con-la-vacunacion-contr-la-fiebre-porcina-africana-con-600-000-dosis>

COMERCIO EXTERIOR

Empresarios agrícolas son los mayores donadores a la campaña de Bolsonaro

Los empresarios de los negocios agrícolas contribuyeron con la mayor parte de la financiación de la campaña para la relección del presidente Jair Bolsonaro, lo que destaca sus estrechos vínculos con los intereses agrícolas, mientras su contrincante de izquierda dependió casi exclusivamente de la financiación pública del partido. Donantes individuales contribuyeron con casi 80 por ciento de los fondos de la campaña de Bolsonaro, y 33 de los 50 mayores tenían vínculos con la agroindustria, según un análisis de la agencia de noticias Reuters de los datos del Tribunal Superior Electoral (TSE). *La Jornada* 30

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001923nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Disminución de precio de canasta Apecic, avanza 1.2%, respecto a meta de 8.0 por ciento

Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) informó que al 21 de octubre la canasta básica Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía Apecic, disminuyó 3.3 por ciento en Guadalajara y 1.9 por ciento en Ciudad de México (CDMX). En contraparte, la tercera ciudad más importante del país, Monterrey, el precio de los básicos de la canasta Apecic aumentó 0.8 por ciento. GCMA recordó que con el Apecic, el gobierno federal pretende disminuir el precio de la canasta básica 8.0 por ciento, al pasar de mil 129 pesos, al inicio del programa, a mil 39 pesos.





Así, a los 21 días del presente mes, el avance de la disminución de precios del Apecic, es de 1.2 por ciento, al pasar el costo de la canasta básica de mil 129 pesos, a mil 116 pesos.

<https://www.razon.com.mx/negocios/disminucion-precio-canasta-apecic-avanza-1-2-respecto-meta-8-0-ciento-503675>

La producción de alimento balanceado en México crecerá este año a niveles récord

En conferencia de prensa, Genaro Bernal, director general del Conafab celebró que este incremento de casi 4% sea una señal de recuperación, esto luego del periodo de pandemia; será el mayor alza desde 2019. Estimaciones del Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal (Conafab), apuntaron que para el cierre de este año, la producción nacional de alimentos balanceados incrementará 3.7% en términos interanuales, llegando a 40.1 millones de toneladas.

<https://www.porcicultura.com/destacado/la-produccion-de-alimento-balanceado-en-mexico-crecera-este-ano-a-niveles-record>

Tendencias económicas y financieras / Alimentos por las nubes / Carlos López Jones

El precio de los alimentos ha subido en promedio 14.85% en los últimos doce meses, de acuerdo con las cifras oficiales. Hay alimentos que han subido de precio mucho más, pero hay otros que no han subido tanto, por lo que usando la compra promedio que hacen las familias mexicanas, los precios de los alimentos han subido 15.00%. Este fuerte aumento se debe por una parte a la invasión de Rusia en Ucrania, que aumentó los precios internacionales del trigo y del maíz, lo que a su vez provocó que subieran los precios de la carne, la leche, ya que aumentaron los precios de los alimentos forrajeros. **La Prensa 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001699nc.pdf

Repunta precio de tortilla; tiene mayor alza en 5 meses

Considerado el alimento principal de los mexicanos, las tortillas de maíz reportaron la mayor alza de precio de los últimos cinco meses y medio. La Profeco calcula que el consumo de tortillas por habitante en México ronda los 75 kilogramos (kg) al año, pues se ingieren de siete a 10 tortillas diarias, es decir, más de siete veces que en Estados Unidos, donde la cifra llega a 10 kg anuales. El Inegi dio a conocer que el precio de las tortillas de maíz repuntó 16.5% durante la primera mitad de octubre y se trata de la mayor carestía desde la segunda quincena de abril pasado. **El Universal 27**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002646nc.pdf

¡Ay nanita! Así subió el Pan de Muerto

A menos de una semana de los festejos del Día de Muertos, los mexicanos ya comenzaron a percibir el encarecimiento de uno de los alimentos tradicionales en esta festividad: el Pan de Muerto.





Y es que los ingredientes para elaborarlo se han incrementado de manera considerable, cuyas alzas superan a la inflación general de 8.53 por ciento en la primera quincena de octubre pasado. En términos generales, el precio del pan de dulce se encareció 22.59 por ciento a tasa anual en el periodo mencionado. **Reforma 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002150nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Crisis alimentaria se puede intensificar: BM

A pesar de que están bajando los petroprecios en los mercados internacionales, la crisis alimentaria y energética puede intensificarse con la depreciación de las monedas que enfrenta la mayoría de las naciones con economías emergentes, alertó el Banco Mundial (BM). Al dar a conocer la edición más reciente de su informe sobre las perspectivas de los mercados de productos básicos, ponderó que desde la invasión rusa a Ucrania, en febrero de 2022, hasta fines del mes pasado, el precio del petróleo Brent en dólares estadounidenses cayó casi 6%. Destacó que en alrededor de 90 % de esas economías, el incremento de los precios del trigo en moneda local fue mayor que el registrado por el dólar estadounidense. Mencionó que los elevados precios de productos básicos energéticos que sirven de insumos para la producción agrícola han impulsado la carestía de alimentos.

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/crisis-alimentaria-se-puede-intensificar-bm>

INFORMACIÓN GENERAL

Rusia y China se infiltran en México, advierten

Ante el hackeo al Ejército Mexicano, el exdirector de la Agencia de Seguridad de Infraestructura y Ciberseguridad del Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Christopher Krebs, recomienda a México fortalecer sus medios tecnológicos para evitar que la inteligencia de otros países se infiltre en sus instalaciones y sistemas críticos con la finalidad de obtener información estratégica. Alerta de una mayor presencia en territorio mexicano de compañías de origen chino y ruso, que podrían ser utilizadas por servicios de espionaje con el objetivo de hacerse de información. **El Universal, P.p 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001996nc.pdf

Cae aún más México en Estado de derecho

Por cuarto año consecutivo, México retrocedió en el índice Global de Estado de Derecho de World Justice Project (WJP), al obtener un puntaje de 0.42 y colocarse en el lugar 115 de 140 países evaluados. El País ha venido perdiendo un punto en cada nueva edición del índice: en 2019 obtuvo 0.45, en 2020 sumó 0.44, en 2021 0.43 y este año 0.42.





"México ocupa el puesto 115 de 140 países de todo el mundo. Entre sus tendencias más importantes está el deterioro del factor que mide orden y seguridad. También, se observan las tendencias globales del deterioro del sistema de justicia civil y el debilitamiento de los contrapesos no gubernamentales, como la sociedad civil y la prensa", indicó WJP. **Reforma, P.p 1-5**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001946nc.pdf

Rechaza IP reforma electoral regresiva

Debido al entorno político, a la debilidad económica por la que atraviesa el país, así como a la poca inversión, no es conveniente una reforma electoral como la que se está discutiendo en la Cámara de Diputados, advirtió el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Cualquier modificación que facilite intervenciones autoritarias para la preservación de un proyecto político tendría un impacto negativo severo sobre el futuro económico de México y sobre el bienestar de los mexicanos", aseguró el organismo. **El Financiero, P.p 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002039nc.pdf

Pruebas de tráfico de drogas en el juicio a García Luna

Fiscales de Nueva York dijeron ayer que han entregado documentos relacionados con la incautación de drogas en el condado de Queens, en diciembre de 2019, y con el envío de narcóticos a Estados Unidos por medio de empresas fachadas como pruebas para el juicio de Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad Pública de México. En un documento presentado en el sistema electrónico de las cortes federales estadounidenses, la fiscalía del distrito este también afirma que entre sus pruebas habrá además talones de pago a García Luna y una fotografía de los otros conspiradores en el caso, tomada en octubre de 2008. **La Jornada, P.p 1-3**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001501nc.pdf

IED mexicana en EU crece a doble dígito y alcanza nivel récord

Las empresas mexicanas han enviado flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) a Estados Unidos por un total acumulado de 48,130 millones de dólares, de acuerdo con datos del Departamento de Comercio. Entre las compañías mexicanas que han invertido en el mercado estadounidense están: Bimbo, Gruma, FEM- SA, Kuo, Lala, Grupo Salinas, Kaltex, La Costeña, IUSA, Katcon, Alpek, Sigma Alimentos, Nematik, Cemex, Industria CH, Banorte, Bachoco, Grupo Bal, Cinopolis, Grupo México, Mexichem y Metalsa. **El Economista, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001620nc.pdf





PRESIDENCIA

Larga reunión de AMLO con líderes de Ateneo; revisan proyecto ecológico

Después de casi tres horas de reunión en Palacio Nacional entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y dirigentes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT), de San Salvador Ateneo, se acordaron acciones que coordinará la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales en la región de Texcoco donde se pretendía desarrollar el aeropuerto. En su momento, después de que el gobierno federal publicara en el Diario Oficial de la Federación la declaratoria de área natural protegida en los terrenos del que iba a ser el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en Texcoco, y algunas zonas aledañas, el FPDT consideró que "la declaratoria significa la recuperación de la cuenca de lo que ya se había pensado que estaba perdido", con esta publicación se pueden fortalecer ahora espacios agrícolas para apoyar a los campesinos, permitiéndoles vivir de la agricultura o generar otras opciones. **La Jornada 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001746nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

México va a toda velocidad a la pobreza

El secretario de Turismo con Enrique Peña e hijo del expresidente Miguel de la Madrid Hurtado afirmó en entrevista con Organización Editorial Mexicana que él puede ser el presidente que logre "salvar a México" que va, dice, "a toda velocidad a la pobreza; un país tremendamente violento y fuera de control, un país con un sistema de salud destrozado y un país polarizado". Reconoció que los gobiernos en los que ha participado han cometido errores, pero pide, haciendo una analogía con el fútbol, que se tome en cuenta su desempeño en la cancha y no al equipo al que ha pertenecido desde los 18 años, cuando su padre fue candidato presidencial del PRI. **La Prensa 21 / El Sol de Toluca 29 / El Sol de México 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022001896nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002033nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_27102022/27102022002284nc.pdf

